

Eine neue Chance für die alte Mühle. Ein Gewinn für uns alle.



Die Herausforderung

Die Welt und auch unsere Stadt und Region stehen vor großen Herausforderungen, um die Klimaziele und alle anderen der 17 weltweiten Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen zu erreichen.

Ein offenes Zentrum als Anlaufstelle und Begegnungsstätte für diese Themen in der Innenstadt fehlt bislang.

Der Ort

Die Stockleffmühle am Leinekanal wurde um 1300 erbaut und war früher die größte Mühle der Stadt. Große Teile des Gebäudeensembles wurden

in den 1960ger Jahren abgerissen, die Überreste stehen unter Denkmalschutz und sind im Besitz der Stadt.

Wir wollen, dass dieses Baudenkmal erhalten bleibt – für unser Projekt ein idealer Standort.



Wir wollen ein Welthaus in Göttingen gründen

- als offenen Ort für Begegnung, Diskussion, Information und Bildung;
- als lebendiges Haus, in dem u.a. Themen und Fragen zu Transkulturalität, Migration und Flucht, Eine Welt sowie Klimagerechtigkeit diskutiert werden;
- als Ort für vielfältige kulturelle Veranstaltungen: von Lesungen, Ausstellungen, Konzerten bis Theater- und Filmvorführungen;
- das über die nötige Infrastruktur für ein Informations- und Veranstaltungszentrum verfügt: einen barrierefreien Zugang, Büros, Seminar- und Veranstaltungsräume für zivilgesellschaftliche Gruppen, eine öffentliche (Fach-)Bibliothek und vieles mehr.

Machen Sie mit!

Stockleffmühle erhalten!



Stockleffmühle erhalten!



- ✓ Eine Realisierungsstudie ist erstellt.
- ✓ Ein Sanierungskonzept für das vorhandene Baudenkmal steht.
- ✓ Ein Entwurf für einen Ergänzungsbau liegt vor.
- ✓ Die Kosten sind kalkuliert.

Welthaus gestalten!



- ✓ Visionen werden konkretisiert.
- ✓ Das Nutzungskonzept ist erarbeitet.
- ✓ Ein neuer Ort für Begegnung, Diskussion, Information und Bildung nimmt Gestalt an.
- ✓ Die Gründung einer gemeinnützigen Stiftung läuft.

Machbarkeit und Ausblick

Viele Menschen und Institutionen sind daran interessiert, die Stockleffmühle als Baudenkmal zu erhalten und zu sanieren. Die von der Stadt Göttingen mitfinanzierte Realisierungsstudie hat aktuell eine Empfehlung zur Erhaltung der Stockleffmühle ausgesprochen und einen Sanierungsentwurf für die Nutzung als Welthaus vorgestellt.

Die Prüfung der Bausubstanz, der stimmige Entwurf und die positive baurechtliche Abklärung bestärken uns in unserem Vorhaben, das Projekt voranzutreiben.

Wir wollen in Zusammenarbeit mit zukünftigen NutzerInnen und der Stadt, ein Welthaus in Göttingen etablieren, und zwar genau an diesem Ort. Damit wird ein starkes Signal für eine gemeinwohlorientierte Ausrichtung der Göttinger Stadtentwicklung gesetzt.

Stockleffmühle wird Welth

Wir brauchen Ihre Unterstützung!

Stiftung Welthaus Göttingen

Das Projekt soll inhaltlich und finanziell durch die gemeinnützige **Stiftung Welthaus Göttingen** getragen werden. Damit soll sichergestellt werden, dass die Stockleffmühle auf Dauer für gemeinnützige Zwecke erhalten bleibt. Gegründet wird die Stiftung von der **AG Welthaus Göttingen**: Wir sind **engagierte Menschen** aus Göttingen und Umgebung, **ifak** – Institut für angewandte Kulturfoschung e.V., **EPIZ** – Entwicklungspolitisches Informationszentrum, Architekturbüro **Kilper** sowie **JUWE**, Werkstatt für ökologisches Bauen.

Werden Sie Teil dieser Idee und tragen Sie durch eine Spende zum Stiftungskapital bei!

Mit 100.000 € kann die Stiftung ihre Arbeit aufnehmen.

2.000 x 50 € Verteilt auf viele Menschen, zum Beispiel

1.000 x 100 €

500 x 200 €

50 x 2.000€

100 x 1.000 €

200 x 500 €

4.000 x 25€

Wir freuen uns über kleine und große Beträge, denn mit jeder Spende kommen wir dem Ziel näher:

Ein Welthaus für Göttingen in der Stockleffmühle!

Helfen Sie uns durch Spenden auf das Konto

ifak e.V.

Stichwort: Stiftung Welthaus Göttingen DE27 2605 0001 0050 5607 47

Sparkasse Göttingen, BIC NOLADE21GOE

Die Spenden sind steuerabzugsfähig. Für eine Spendenquittung bitte Adresse angeben. Weitere Informationen zum Projekt und zur Spendenkampagne auf



welthaus-goettingen.de

oder schreiben Sie uns an

welthaus-info@welthaus-goettingen.de

Infoveranstaltung

29. August 2023

In Zusammenarbeit mit zukünftigen Nutzer*innen und der Stadt Göttingen wollen wir in der Stockleffmühle ein Welthaus etablieren. Eine Realisierungsstudie, die von der Stadt mitfinanziert wurde, hat aktuell eine Empfehlung zur Erhaltung dieses Baudenkmals ausgesprochen, die die Nutzung als Welthaus vorsieht. Die Studie wurde am 6. Juli 2023 offiziell der Stadt übergeben.

19 Uhr im Jungen Theater Göttingen, Bürgerstr. 15

Ein Welthaus für Göttingen

- → als offenen Ort für Begegnung, Diskussion, Information und Bildung;
- → als lebendiges Haus, in dem u.a. Themen und Fragen zu Migration und Flucht, globale Gerechtigkeit sowie Klimagerechtigkeit diskutiert werden;
- → als Ort für vielfältige kulturelle Veranstaltungen;
- → das über die nötige Infrastruktur für ein Informations-, Bildungs- und Veranstaltungszentrum verfügt.

Wir möchten Sie in unserer Veranstaltung für die Idee eines Welthauses in der alten Mühle begeistern, über die Studie und den aktuellen Stand informieren sowie die nächsten Schritte vorstellen.

Wir freuen uns auf Sie! AG Welthaus Göttingen



Weitere Informationen zum Projekt und unserer Spendenkampagne auf



welthaus-goettingen.de

